
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE DICIEMBRE DE 1805.

GRAN BRETAÑA.

Londres 2 de Noviembre.

Aunque todavía no se han recibido noticias de oficio de los últimos desastres del ejército Austriaco y de la toma de Ulma, son tan positivas las que se saben por cartas particulares, que no puede ya dudarse de ellas con alguna apariencia de razon. Estas noticias han producido una consternacion general, y sobre todo entre los parciales del Ministerio, al mismo tiempo que los de la Oposicion han conseguido una ventaja superior, y que todos los recursos del partido de Mr. Pitt podrán apenas balancear. Las Gazetas Ministeriales oponen á estos rumores algunas dudas, que pronto se disiparán; y hay algunos que, aun suponiendo que son ciertas estas noticias, procuran atenuar sus efectos con esperanzas quiméricas y suposiciones infundadas, que no sasisfacen las gentes sensatas. Es imposible no ver en los maravillosos sucesos de los Franceses la ruina fundamental del plan de la liga. Lo mas digno de notarse, que sobre el asunto han dicho los papeles públicos, es lo que se lee en el *Morning Chronicle* en un largo artículo que extractaremos.

„ *El General Mack ha capitulado con 3000 hombres, las reliquias de su ejército.* De este ejército no se ha salvado mas que un cuerpo que ha pasado el Danubio para escaparse por Franconia. Podrá mirarse como una atenuacion de este desastre que Mack haya sido hecho prisionero. Si en esta misma ocasion hubiesen tambien sido hechos prisioneros la mayor parte de los Ministros del Gabinete de Austria, y ciertos Ministros de otro Gabinete, este suceso templaria los lamentos amargos que deben excitar calamidades tan grandes. Si estos Señores se hallasen en el poder de Bonaparte, no podrian contribuir mas con su extravagancia, temeridad é ineptia á la ruina de su Monarca y de su patria: ni podrian portarse como Bonaparte debe desear que se porten sus enemigos.

„ Los Austriacos deben estar consternados al ver el exemplo de un ejército de 80000 hombres, por lo ménos, disipado en 10 dias, como si fuese por una plaga del Cielo, y al ver marchar contra ellos los executores de tan terrible operacion. ¿Qué resultará de aquí? ¿Qué esperanzas restarán á los Austriacos quando á la ventaja inmensa que tan rápidos progresos dan al enemigo se añade una superioridad real de fuerzas?

„No debemos disimularnoslo: la liga está destruida de hecho. Su principal objeto era detener y embarazar á Bonaparte; y ahora sus principales autores tendrían á grande felicidad poder concertar su impunidad. La fama de las primeras victorias de Bonaparte va á llenar su ejército de soldados: la rendición de un ejército entero con su General inflamará el entusiasmo del pueblo Frances. Si Bonaparte quiere conceder la paz al Emperador de Austria, puede hacerlo con las condiciones que mas le agraden. No ha conseguido solo una victoria, ha conseguido el objeto de la guerra; lo demás no es nada en comparacion.

„Haga ó no Bonaparte la paz separadamente con el Austria, ¿quál es ahora la situacion en que se halla nuestra patria, luchando con un enemigo exâsperado, mas fuerte y audaz con sus triunfos, si continúa gobernándonos un Ministro que ha comenzado por la ruina de nuestros aliados? Es imposible que la nacion no conozca la incapacidad de Mr. Pitt en repeler los riesgos que ha provocado: por la segunda vez concurre á la subversion del Continente. El General Mack, dos veces hecho prisionero al frente de su ejército, no presenta un exemplo mas admirable del influxo de su mala estrella, que el que presenta el mismo Pitt. La fatal maña con que ha conservado nuestras relaciones continentales ha producido los tratados de Campo-Formio, Luneville y Amiens: si se mantiene en el puesto que ocupa, podemos todavía esperar alguna cosa mas humillante.

„Ya es tiempo de pensar seriamente en los medios de prevenir los peligros que nos amenazan; ya no es tiempo de pensar en subsidios extranjeros, quando se halla comprometida la exístencia de este pais, que está privado de socorros extranjeros. Toda la nacion debe solicitar la pronta convocacion del Parlamento: esto solo debe llamar su atencion. ¿Qué cosa mas urgente la resta que hacer, sino presentar una peticion al Rey suplicándole consulte no solo la dignidad, sino tambien la seguridad de su Corona, y los intereses verdaderos de su pueblo, convocando el Consejo grande de la nacion en la crisis espantosa en que nos hallamos? Es urgente en el dia formar juntas en los Condados que pidan al Rey despida de sus Consejos á los Ministros en cuyas manos corre grande riesgo se sacrifique su honor, y su Imperio se destruya. La experiencia ha pronunciado su voz contra estos Ministros. Son ciertamente desgraciados, mas tambien son delinquentes en quanto se atreven á ocupar puestos que no pueden desempeñar. Si el Parlamento se convoca prontamente, todavía puede haber tiempo de adoptar disposiciones vigorosas, ya para auxiliar nuestros aliados, ya para salvarnos. Si se retarda de aquí á Enero, será ya muy tarde. Nuestra suerte se aproxima á una gran crisis....”

FRANCIA.

Paris 25 de Noviembre.

Diario del ejército grande. En S. Polten á 13 de Noviembre.

El Mariscal Davoust ha continuado sus sucesos. Está destruido todo el cuerpo que mandaba el General Meerfeld, quien se ha salvado con 100 Hulanos.

El General Marmont se halla en Léoben; donde ha hecho prisioneros mas de 100 hombres de caballería. — El Príncipe Murat se halla tres días hace á media legua de Viena, la que habian evacuado todas las tropas Austriacas. La guardia nacional hacia ya el servicio, y estaba animada de un buen espíritu.

Hoy 13 de Noviembre las tropas Francesas han entrado en esta capital. Los Rusos han rehusado pelear en las alturas de S. Polten (S. Hipólito), á pesar de las instancias que se les han hecho. Han pasado el Danubio en Crém, y luego quemaron el puente, que era muy hermoso.

El 11 al rayar el dia el Mariscal Mortier con 6 batallones se ha encaminado á Stein. Creia hallar allí una retaguardia, pero encontró el ejército Ruso, cuyos bagages no habian aun salido; esto ocasionó la batalla de Diernstein, para siempre memorable en los fastos militares. Quatro mil hombres resistieron desde las 6 de la mañana hasta las 4 de la tarde al ejército Ruso, y le derrotaron.

Dueños del lugar de Léoben juzgaban concluida la batalla; mas el enemigo irritado de haber perdido 10 banderas, 6 cañones, 900 prisioneros y 200 muertos, habia enviado 2 columnas por unas gargantas muy estrechas con el objeto de rodear á los Franceses. Así que el Mariscal Mortier advirtió esta maniobra, marchó en derechura contra las tropas que le habian cercado, abriéndose camino por entre las líneas enemigas; al mismo tiempo que el Regimiento 9.º de infantería ligera, y el 32 de infantería de línea, habiendo cargado á dicho cuerpo Ruso, le habian derrotado despues de tomarle 2 banderas y 400 hombres prisioneros. — Fué esta jornada muy sangrienta y de gran carnicería. Montones de cadáveres cubrian un campo de batalla muy estrecho: mas de 400 Rusos han quedado muertos ó heridos: 1300 han sido hechos prisioneros, y entre ellos 2 Coroneles. — Por nuestra parte la pérdida ha sido considerable. Los Regimientos 4.º y 9.º de infantería ligera han padecido infinito: los Coroneles del 100 y 103 han sido heridos ligeramente. El Coronel Wattier, del 4.º Regimiento de dragones, ha muerto: S. M. le habia nombrado uno de sus Caballerizos: era un Oficial de gran valor. A pesar de los obstáculos que presentaba el terreno, habia conseguido cargar una columna Rusa; pero habiendo recibido un balazo, murió en lo mas recio del choque.

Parece que los Rusos se retiran á marchas forzadas.

El Emperador de Alemania, la Emperatriz, el Ministerio y la Corte estan en Brünn, en Moravia: todos los Grandes han salido de Viena: todo el vecindario ha quedado. Se espera en Brünn al Emperador Alexandro á su vuelta de Berlin.

El General Conde de Giulay ha hecho varios viages con cartas de los Emperadores de Francia y de Alemania. Este Soberano se determinará sin duda á la paz quando tenga el consentimiento del Emperador de Rusia.

En tanto es extremo el descontento de los pueblos. Dícese en Viena y en todas las provincias de la Monarquía Austriaca que estan mal gobernados: que por el interes solo de la Inglaterra se les ha arrastrado á una guerra injusta y desastrada: que se ha inundado la Alemania de bárbaros mil veces mas terribles que todas las plagas juntas &c.

Los Húngaros se quejan de un Gobierno que nada hace por su industria, que constantemente mira con celos sus privilegios, y se muestra inquieto de su espíritu nacional.

En Hungría, en Austria, en Viena y en las demas ciudades todos estan persuadidos de que el Emperador Napoleon ha querido la paz, y es amigo de todas las naciones y amante de las grandes ideas.

Los Ingleses son el objeto perpetuo de las imprecaciones de todos los vasallos del Emperador de Alemania y del odio universal. ¿No es ya tiempo de que los Príncipes oigan la voz de sus pueblos, y sacudan el fatal influxo de la oligarquía Inglesa?

Desde el paso del Inn el ejército grande ha hecho en las diferentes acciones de vanguardia y los reencuentros que ha habido como unos 1000 prisioneros.

Estaba perdido el ejército Ruso si hubiese aguardado á los Franceses. Varios cuerpos de ejército le persiguen vivamente.

Se ha publicado en Viena el 11 de este mes el bando del tenor siguiente:

Bando. S. M. I., quien conforme á la promesa que habia hecho á los respetables Estados de Hungría, se ha dignado cerrar en persona la Dieta, no ha podido, por las circunstancias ocurridas despues, volver á Viena ántes de pasar á Brünn, adonde habia determinado ir anteriormente. Pero siendo posible que en este intervalo las tropas Francesas entren en Viena; y habiendo manifestado la experiencia que observan una disciplina severa, y que disminuirán en quanto esté en su poder los horrores de la guerra, por tanto se exige del pueblo que se mantenga tranquilo, conserve el buen orden, y se porte con decoro. Así lo recomiendo á cada uno en particular: porque bien léjos de ser grato á S. M. nuestro Soberano un zelo indiscreto, que podria comprometer la vida y las propiedades de los ciudadanos, castigaria con severidad el menor desorden, atendido que no ha renunciado á la defensa de su residencia sino por una solicitud graciosa hácia sus habitantes.—Viena á 11 de Noviembre de 1805. *Rodulfo, Conde de Wrbna, Comisario del Tribunal.*

*Diario del ejército grande. Del palacio de Schoenbrunn
á 14 de Noviembre.*

En la batalla de Diernstein, en que 4000 Franceses acometidos en la jornada del 11 por 25 ó 3000 Rusos, han conservado su posición, muerto al enemigo de 3 á 4000 hombres, tomado banderas, y hecho 1300 prisioneros, se han cubierto de gloria los Regimientos 4.º y 9.º de infantería ligera, y los 100 y 103 de infantería de línea. El General Gazan ha mostrado mucho valor y conducta. Al dia siguiente los Rusos han evacuado á Crems, y abandonado las orillas del Danubio, dexándonos 1500 prisioneros en el estado mas miserable. Se han hallado en sus hospitales ambulantes muchos que habian sido heridos, y muriéron durante la noche.

Segun parece la intencion de los Rusos era de aguardar refuerzos en Crems, y mantenerse en el Danubio. La batalla de Diernstein ha desbaratado sus proyectos. Han visto en lo que han hecho 4000 Franceses, lo que les hubiera sucedido si hubiesen peleado con fuerzas iguales.

El Mariscal Mortier ha marchado en su seguimiento, mientras que otros cuerpos de ejército pasan el Danubio por el puente de Viena para flanquearlos por la derecha: el cuerpo del Mariscal Bernadotte marcha para flanquearlos por la izquierda.

Ayer 12 á las 10 de la mañana el Príncipe Murat atravesó por Viena. Al amanecer una columna de caballería se encaminó al puente del Danubio, y pasó despues de algunas conferencias con los Generales Austriacos. Los que estaban encargados de quemar el puente lo intentáron varias veces; pero no pudieron conseguirlo. Los primeros que pasáron el puente fuéron el Mariscal Lannes y el General Bertrand. Las tropas han continuado su marcha sin detenerse en Viena.

El Príncipe Murat ha sentado su cuartel general en la casa del Duque Alberto.

Se ha encontrado en Viena mucha artillería y municiones, como son 89 cañones de campaña, 276 cañones de sitio de bronce desde el calibre de 12 á 24; 72 obuses de bronce; 232 morteros de bronce; 33,306 fusiles de nueva forma; 15,986 id. de forma antigua; otros 120 de diferentes especies; 230 carabinas de húsares; 230 pistolas; 20 carabinas; gran cantidad de cajas de carabinas y pistolas, de picos, palas y azadones; 18 millones de piedras de escopeta; 1700 quintales de balas de fusil; 1800 quintales de hierro en barra; 6000 quintales de pólvora; 6 millones de cartuchos; 958 cañones de campaña de metal; 72 obuses de lo mismo; 3 cañones de hierro; 241 morteros id.; 1600 bombas; 6000 balas, y otros varios efectos. — En la orilla izquierda del Danubio habia un parque de artillería con 80 cañones con sus pertrechos y municiones, todo pronto para partir.

La Casa de Austria no tiene mas fundicion ni arsenal que el de Viena. Los Austriacos no han tenido tiempo para salvar mas que la quinta ó quarta parte de su artillería. Nosotros tenemos municiones para hacer 4 campañas, y renovar 4 veces nuestros trenes de artillería si los perdiésemos.

El Emperador está alojado en el palacio de Schoenbrunn. Hoy á las 2 de la mañana ha ido á Viena, y ha pasado el resto de la noche en reconocer las avanzadas en la orilla izquierda del Danubio, y en ver si el servicio se hacia debidamente. Ha vuelto á Schoenbrunn al rayar el dia.

El tiempo está hermosísimo aunque frio. En Viena sigue el tráfico sin novedad alguna. Los habitantes estan tranquilos. La poblacion de esta ciudad es de 25000 almas.

Hoy al medio dia ha recibido el Emperador á Mr. de Wrba, que se halla al frente de la administracion de toda el Austria.

Las tropas del Mariscal Soult han pasado por Viena hoy á las 9 de la mañana, y en este instante estan pasando las del Mariscal Davoust.

El General Marmont ha tenido en Léoben diferentes encuentros en las avanzadas.

El ejército Bávaro se aumenta de dia en dia. — El Emperador acaba de hacer al Elector nuevos presentes: hale dado 1500 fusiles tomados del arsenal de Viena, y ha mandado entregarle toda la artillería que en varias ocasiones habia tomado el Austria á los Estados de Baviera.

La ciudad de Kuffstein ha capitulado con el Coronel Pompei. — El General Milhaud ha perseguido al enemigo por el camino de Brünn hasta Volkersdorff. Hoy al medio dia habia hecho 600 prisioneros, y tomado un parque de 40 piezas de artillería con sus tiros.

El Mariscal Lannes ha llegado á las 2 de la tarde á Stokerau, donde ha encontrado un almacén grandísimo de vestuario, 80 pares de zapatos y botines, y paño para hacer capotes á todo el ejército. — Tambien se han tomado en el Danubio varias barcas que baxaban por el rio cargadas de artillería, cueros y efectos para vestuario.

Sigue el diario del ejército grande.

En el palacio de Schoenbrunn 15 de Noviembre. En el combate de Diernstein el General Mayor Austriaco Smith, que dirigia los movimientos de los Rusos, quedó muerto, como tambien dos Generales Rusos. Parece que el Coronel Wattier no ha muerto, sino que habiéndole matado el caballo quedó prisionero, cuya noticia ha sido de mucha satisfaccion para el Emperador, por quanto estima particularmente á este Oficial.

Una columna de 400 hombres de infantería Austriaca, y un Regimiento de coraceros han pasado por nuestros puestos, los quales los han dexado ir en virtud de haberse esparcido la voz en nuestro ejército de que habia suspension de armas.

El General Milhaud, que manda la vanguardia del Mariscal Davoust, ha tomado 191 cañones con todos sus pertrechos y municiones, y 400 hombres. Así pues casi toda la artillería de la Monarquía Austriaca está en nuestro poder.

El palacio de Schoenbrunn, en que está alojado el Emperador, fué edificado por María Teresa, cuyo retrato se encuentra en casi todas las salas. En el gabinete donde trabaja el Emperador hay una estatua de mármol que representa esta Soberana. Al verla el Emperador dixo: „Que si esta grande Reyna viviese todavía, no hubiera dado lugar á las intrigas actuales....”

Todas las columnas del ejército estan en marcha, y se hallan ya en Moravia, á muchas jornadas mas allá del Danubio. Una patrulla de caballería ha llegado hasta las puertas de Presburgo, capital de la Hungría Alta, y ha interceptado el correo de Venecia, que iba á entrar en aquella ciudad. Los pliegos que traia nos dan noticia de que el ejército del Príncipe Carlos se retira á toda priesa, con la esperanza de llegar á tiempo para socorrer á Viena.

El General Marmont avisa que el cuerpo que se habia adelantado hasta Oedembourg por el valle de la Muerh, ha evacuado aquel país despues de haber cortado todos los puentes, cuya precaucion le ha librado de ser perseguido.

El número de prisioneros que hace el ejército se aumenta cada dia.

S. M. ha dado hoy audiencia al General Mayor Bático Bruce, que ha venido á felicitar al Emperador de parte de los Estados de Holanda.

El Emperador no ha recibido todavía ninguna de las Autoridades de Viena, sino solamente una diputacion de los diferentes Cuerpos de la Ciudad, que el dia de su llegada salió á recibirle á Sigarts-Kirschen. S. M. la

recibió con suma bondad, y les dixo que podian asegurar al pueblo de Viena de su proteccion.

El Emperador ha nombrado para la plaza de Gobernador general de la Austria Alta y Baxa al General de division Clarke, y para la plaza de Intendente general al Consejero de Estado Daru.

Diario del ejército grande. Schoenbrunn á 16 de Noviembre.

Ayer el Príncipe Murat y el cuerpo del Mariscal Lannes encontraron el ejército Ruso en Hollabrunn. Ha habido un combate entre la caballería; pero el enemigo ha abandonado inmediatamente el campo, dexando 100 carros de equipages ya enganchados.

Habiendo sido alcanzado el enemigo, y hechas las disposiciones para pelear, un Parlamentario Austriaco se adelantó, y pidió que se permitiese á las tropas Austriacas separarse de las Rusas. Concedióse lo que se pedia.

Poco despues el Baron de Wintzingerode, Edecán general del Emperador de todas las Rusias, se presentó en las avanzadas, y pidió capitular por el ejército Ruso. El Príncipe Murat juzgó que debia venir en ello; pero el Emperador no ha podido aprobar dicha capitulacion. En este instante parte el Emperador para ir á las avanzadas.—*Capitulacion propuesta por el ejército Ruso.* El General de division Belliard, Gefe del Estado Mayor general, autorizado á este efecto por S. A. S. el Príncipe Murat, Gran Almirante, Mariscal del Imperio, y Teniente de S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia; y el Baron de Wintzingerode, Edecán general de S. M. el Emperador de todas las Rusias, autorizado á este efecto por dicho Soberano y Mayor General del ejército, han convenido en lo que sigue: Habrá armisticio entre el cuerpo de ejército á las órdenes de S. A. S. el Príncipe Murat, y el ejército Ruso, mandado por el General en gefe Conde de Kutusow, desde el momento en que se firmen las presentes condiciones. El ejército Ruso saldrá de Alemania, y se pondrá al punto en marcha por el camino por donde ha venido; con esta condicion el Príncipe Murat consiente en suspender su marcha á la Moravia. Las presentes condiciones no se executarán hasta que las ratifique S. M. el Emperador Napoleon; y entre tanto, el ejército Ruso y el cuerpo de ejército del Príncipe se mantendrán en las posiciones que ocupan ahora.—En caso de no aceptarse dichas condiciones por el Emperador, se dará aviso 4 horas ántes de romperse el armisticio.—En Hollabrunn á 15 de Noviembre de 1805.—Aug. Belliard.—Wintzingerode.

El Emperador no ha podido aprobar esta capitulacion, porque es una especie de tratado, y que Mr. de Wintzingerode no ha calificado tener los poderes del Emperador de Rusia. Sin embargo, S. M. ha declarado, al mismo tiempo que manda marchar su ejército, que hallándose el Emperador Alexandro en las cercanías, si dicho Soberano ratifica el convenio, está tambien pronto á ratificarlo.

El General Vialannes, que manda la caballería del Mariscal Davoust, ha entrado en Presburgo. El General Conde de Palffy ha escrito una carta, á que ha contestado el Mariscal Davoust, y ámbas son del tenor siguiente.—*Carta del General Conde de Palffy.* „General, S. A. R. el Archiduque Pa-

latino, en calidad de Gefe supremo de lo militar y civil en Hungría, ha encargado al infrascripto de declarar que S. A. R. ha mandado poner en toda la raya occidental de este Reyno un cordon de guardias no militares, sostenido por destacamentos muy reducidos de caballería, compuesta de inválidos y reclutas, con el único objeto de contener los dispersos del ejército Austriaco que se presentaren; y que así no se trata de ningun modo de especie alguna de hostilidad, teniendo dichos destacamentos orden de retirarse luego que las tropas Francesas se acerquen á la frontera. — Así, quando estos cortos destacamentos, que no pueden considerarse sino como unos piquetes de aviso, se retiren al aproximarse el ejército Frances, ha mandado S. A. R. de antemano, á las casas de Inválidos, á los Colegios, á los Oficiales pensionados, á los empleados en las Contadurías de los Regimientos y en los hospitales militares, que permanezcan en sus puestos, persuadido de que el General ó Comandante de las tropas Francesas no les negará las salvaguardias necesarias, y que tendrá á bien dar sus órdenes para que las columnas y destacamentos del ejército Frances que entraren en Hungría no cometan ningun exceso, en atencion á que no se hará ninguna resistencia á las tropas Francesas, y que en consecuencia de esta declaracion el infrascripto tendrá varios objetos muy importantes que tratar con el General ó Comandante de las tropas Francesas; á quien ruega le señale baxo su palabra una conferencia en un barco en medio del Danubio. Y en consecuencia aguarda su respuesta, y tiene la honra &c. &c. — *Leopoldo Conde Palffy.*

— Presburgo el..... — *Respuesta del Mariscal Davoust.* Señor General: He hecho presente á S. M. la carta que V. ha dirigido al Comandante de mi caballería ligera. S. M. me ha encargado que haga saber por el conducto de V. á S. A. R. el Archiduque Palatino, que está pronto á considerar como neutral á la nacion Húngara, y á prohibir á su ejército la entrada en las fronteras de Hungría, con tal que por su parte S. A. R. el Archiduque Palatino y la nacion Húngara quieran retirar sus tropas, no hagan ninguna insurreccion, continúen abasteciendo á Viena; y en fin, concluyan entre la nacion Húngara y S. A. R. el Archiduque Palatino y S. M. el Emperador de los Franceses un convenio en que se mantenga la armonía y amistad entre ámbos países. Estoy autorizado á dexar pasar á qualquier Oficial que S. A. R. el Archiduque enviase cerca de mi Soberano para tratar conforme á estas basas. Tendré á grande dicha hacer con esto alguna cosa que sea grata á sus paisanos de V. y asegurar el bien estar y reposo de una nacion por tantos títulos apreciable, como lo es la nacion Húngara. Tengo la honra &c. — *Davoust.*

Un cuerpo de 3000 Austriacos se habia atrincherado en la posicion de Waldermünchen á la entrada de Bohemia. El General Baraguay-d'Hilliers, con tres batallones de dragones á pie, ha marchado contra este cuerpo, que ha abandonado su puesto precipitadamente.

El 9 el General Baraguay-d'Hilliers estaba en Treinitz en Bohemia: esperaba atacar á este cuerpo.

El Mariscal Ney habia tenido el encargo de apoderarse del Tirol, el que ha desempeñado con su inteligencia é intrepidez acostumbradas. Ha cercado los fuertes de Ssharnitz y Neustark, los que han tomado á viva

fuerza. En esta accion ha hecho 1800 prisioneros, tomado una bandera, y 10 cañones de campaña con sus tiros.

El 7 á las 5 de la tarde ha entrado en Inspruck, donde ha hallado un arsenal lleno de una artillería considerable, 160 fusiles y cantidad inmensa de pólvora. El mismo dia ha entrado en Hall, donde ha tomado ricos y grandes almacenes, cuyos inventarios no se tienen aun. El Archiduque Juan, que mandaba en el Tirol, se ha escapado por Luchstal, habiendo encargado á un Coronel que entregase á los Franceses todos los almacenes, y recomendando á su generosidad 1200 enfermos que se hallan en Inspruck.

A tantos trofeos gloriosos puede añadirse una escena, que ha enternecido á todos los soldados. En el discurso de la guerra última el Regimiento 76 de línea habia perdido dos banderas en los Grisones; esta pérdida era desde largo tiempo motivo de grande afliccion para todo el cuerpo. Sabian estos valientes que la Europa no habia olvidado su desgracia, bien que nadie pudiese acusarles de falta de valor. Estas banderas, objeto de tan noble pesar, se han encontrado en el arsenal de Inspruck; un Oficial las reconoce apénas, y ya todos los soldados acuden al punto. Quando el Mariscal Ney las restituyó con pompa, los soldados viejos derramaban lágrimas; y los mancebos conscriptos se gloriaban de haber contribuido á recobrar las banderas arrancadas á sus veteranos por las vicisitudes de la guerra. El Emperador ha mandado que esta accion se represente en un quadro. El soldado Frances conserva tal cariño á sus banderas, que casi raya en ternura: son el objeto de su culto, como un don recibido de las manos de una amante.

El General Klein ha hecho una correría en Bohemia con su division de dragonés. En todas partes por donde han pasado, los Rusos estan aborrecidos; estremecen las devastaciones que hacen..... &c. &c. &c. &c.

Diario del ejército de Italia. Quartel general de Passinano 13 de Noviembre.

El ejército en su marcha sobre el Piave no ha hallado sino débiles obstáculos. Del Piave al Tagliamento huyéron á su vista algunos cuerpos de caballería, que al parecer estaban de observacion, y su retirada estaba calculada de modo que evitasen venir á las manos. — En el Tagliamento pareció que el enemigo queria esperarnos. Habia reunido á la orilla izquierda 6 Regimientos de caballería y 4 de infantería, y su actitud hacia presumir que defenderia vivamente el paso. El General en gefe no habia tenido desde luego otro designio que el de hacer reconocer la posición por la caballería. El General Espagne, que mandaba la division de los cazadores de caballería, los dragonés á las órdenes del General Mermet, y los coraceros á las del General Pully, se acercaron al rio, mientras que las divisiones Duhesme y Seras marchaban á S. Vitto, y las de los Generales Molitor y Gardanne se dirigian á Valvasona. — El General Espagne recibió orden de hacer reconocimientos: el 12 á las 6 de la mañana un esquadron que habia hecho pasar fué cargado por un Regimiento de caballería Austriaca: sostuvo el ataque con intrepidez, y dió tiempo al General Espagne de presentarse al enemigo, que bien pronto fué rechazado, y se puso en huida. Nuestra artillería sin embargo tomó su posición, y principió el cañoneo de

una orilla á la otra; fué muy vivo, y se prolongó hasta la noche. El enemigo habia colocado 30 cañones detras de un dique; nosotros no teníamos mas que 18; pero nuestros artilleros conserváron su superioridad ordinaria. Las divisiones de infantería llegaron á la caída de la tarde; pero el General en gefe, satisfecho de las ventajas que habia conseguido, y que le aseguraban otras nuevas, no quiso en el momento efectuar el paso, y se contentó con hacer sus disposiciones para el dia siguiente, persuadido de que podria obtener triunfos mas decisivos. Las divisiones se reuniéron en los puntos indicados, en S. Vitto y en Valvasona, por donde debian de pasar el rio para rodear y cortar al enemigo. El Príncipe Carlos temió sin duda la execucion de este plan, y juzgó que no debia esperar el dia en su posicion, por lo qual se retiró á media noche por el camino de Palma-Nova. El ejército pasó el Tagliamento con el disgusto de no hallar enemigos á quien combatir; y entónces fué quando conoció mejor todavía los resultados de la accion de la víspera; la orilla izquierda estaba cubierta de hombres y de caballos, que habian perecido por el efecto de nuestra artillería. El ejército continúa su marcha. La esperanza de hallar y combatir al enemigo añade su impaciente ardor. Sabe quanto hace el ejército grande; y el deseo de apoyar sus movimientos, y de corresponder á la confianza del Emperador, le agita y le aguijona continuamente. — La vanguardia hace diariamente prisioneros, que aumentan el número de los que ya hemos hecho. El tiempo es favorable; se trabaja en reparar los puentes del Piave y del Tagliamento.

ESPAÑA.

Madrid 6 de Diciembre.

El REY se ha servido nombrar para la Canongía que en la Iglesia de Ciudad-Rodrigo ha resultado vacante por muerte de D. Juan Villar, á Don Felipe Melendez Gutierrez, Capellan del Regimiento de caballería de María Luisa, en consideracion á sus servicios, y conformidad al Reglamento de 30 de Enero del año próximo pasado.

S. M. se ha servido conceder Tenencia en el Regimiento de infantería de Cantabria al Subteniente de granaderos D. Domingo Pichardo, y Subtenencias de bandera en los de la Corona, Leon y Ordenes Militares á los Cadetes D. Juan Manuel Parreño, D. Josef María de Oya y D. Tomas de Irazoqui, este del de Mallorca.

El REY se ha servido conferir la Tenencia Coronela del Regimiento de infantería de Aragon á D. Juan Rengel, Comandante del tercer Batallon del de Soria: la Comandancia del tercer Batallon del de Córdoba al Teniente Coronel D. Manuel Armengol, Sargento mayor del de Zaragoza; y Ayudantías en el de Burgos al Capitan D. Mateo Galludo y á D. Juan Ximenez, Tenientes del mismo Cuerpo.

Igualmente ha promovido S. M. á Teniente en el Batallon de Voluntarios de Barbastro al Subteniente D. Mariano Calafell; y á Subtenientes de bandera en los de Tarragona y primero de Barcelona á los Cadetes Don Francisco de Keysser y D. Josef Alavés.

El REY se ha servido conceder en el Regimiento de infantería de Sevilla Tenencia al Subteniente D. Juan María Cumplido.

El REY se ha servido promover en el Regimiento Suizo de Ruttiman á Capitan de granaderos á D. Antonio Benito Schwager, Capitan segundo del mismo: á este empleo al Ayudante D. Juan Steinhauser: á Subteniente de bandera al Cadete D. Notkero Soldat; y en el de Wimpffen á Subteniente de bandera al Cadete D. Victor Gugger.

Al Capitan primero del tercer Regimiento del Real Cuerpo de Artillería D. Josef de la Serna se ha servido S. M. conferir la Sargentía mayor del segundo Regimiento del propio Cuerpo.

S. M. se ha servido conferir una Subtenencia en la Brigada veterana de Artillería de Canarias á D. Nicolas Fuentes, Teniente del Regimiento Provincial de Milicias de la ciudad de la Laguna en la isla de Tenerife.

En el Real Cuerpo de Ingenieros del Ejército y division de Indias se ha servido S. M. promover á Teniente Coronel al Sargento mayor de Brigada D. Antonio Durante: á esta resulta al Capitan primero D. Nicolas Barceló; y á la que este dexa al Capitan segundo D. Martin Casimiro Lasala.

S. M. se ha servido conferir empleos de Alférez en los Regimientos de caballería de Borbon y España á los Portaestandartes D. Benito Cardon y D. Manuel Lebon: en el de Alcántara Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, D. Antonio Canam; y en el de Santiago Compañía al Ayudante, graduado de Capitan, D. Josef del Campo.

Igualmente se ha servido el REY conceder Tenencia en el Regimiento de dragones de la Reyna al Alférez D. Francisco Augirot; y en el de Sagunto empleo de Alférez al Portaguion D. Josef Cavasalice.

El REY ha nombrado Coroneles de los Regimientos de Milicias Provinciales de Compostela y Ciudad-Real á D. Francisco Xavier Losada Pardo de Figueroa, Capitan del de Santiago; y á D. Angel Ximenez Pedrero, Capitan de granaderos del de Alcázar de S. Juan.

En los Regimientos de Milicias Provinciales ha conferido el REY empleo de Sargento mayor del de Cuenca al Teniente Coronel D. Pedro Conesa; Capitan del de infantería de Córdoba: de Teniente de fusileros del de Sigüenza á D. Alexo Marcos de las Muelas; Subteniente de granaderos del propio Cuerpo: de Subteniente de granaderos del de Leon al de fusileros D. Ricardo de Salcedo; y de Subteniente de bandera de los de Burgos, Segovia, Leon y Murcia á D. Ramon de Villegas Quevedo, D. Miguel Mendez Cabeza y Bazan, D. Gregorio Moreda y D. Francisco Rosique.

En América. En el Regimiento de infantería de Buenos-Ayres se ha servido el REY promover á Teniente Coronel al Comandante del tercer Batallon, graduado de Coronel, D. Josef Ignacio de Merlos; á Comandante del tercer Batallon al Sargento mayor, tambien graduado de Coronel, D. Francisco Caballero; y á Sargento mayor al Capitan D. Juan Antonio Martinez.

En el Regimiento de infantería Provincial de Valladolid, en Nueva-España, se ha servido el REY promover á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Pedro Monroy; á Subtenientes de compañía á los de bandera D. Agustin Iturve, D. Juan Josef de Lexarza, D. Ruperto Mier y D. Bernardino Pini; y á Subtenientes de bandera á D. Josef Joaquin Ramonet, D. Isidro Puente, D. Diego Abarca y D. Josef Anastasio Borbon, vecinos de la jurisdiccion del mismo Regimiento.

En el Regimiento de infantería Provincial de Toluca, en Nueva-España, se ha servido S. M. promover á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Josef Ignacio García Illueca, y á Subtenientes de compañía y de bandera á D. Josef Francisco de Nava, D. Luis García Aguirre, Don Ventura Fernandez Peredo y D. Josef María Barrueco, vecinos de la demarcación del mismo Regimiento.

En el Batallon de Milicias disciplinadas de Chiquimula, en el Reyno de Goatemala, se ha dignado el REY promover á Tenientes á D. Josef María Rios y D. Manuel Travanino, Subtenientes del mismo Cuerpo; y á Subtenientes de bandera á los Sargentos segundos D. Francisco Peña y Don Brígido Valdés.

El Sr. D. Sebastian de Torres, del Consejo Real, ha señalado el dia 16 del corriente para dar principio á las lecciones del duodécimo curso del language general y Español, establecido en la calle de Relatores, núm. 9, á cargo de D. Guillelmo Xaramillo, á las 5 de la tarde, y se concluirá en 16 de Junio del año próxímo. Se dividirá la enseñanza en dos partes principales: en la 1.^a se tratará de los principios, definicion, ensayos, mudanza y estilo del language, órden y mejora de la palabra por la escritura, estructura y filosofía del language; gramática general razonada; origen, excelencia é irregularidades de nuestro idioma; comparacion y diferencia de su sintaxis con la del latin, y explicacion de los sinónimos, de las sentencias, de la armonía y de las partículas; y en la 2.^a se tratará de la analogía, sintaxis, prosodia y ortografía de la lengua Española. En los 10 primeros cursos se enseñó solamente la 2.^a parte; pero en el undécimo se trató tambien de la 1.^a; y los progresos que hicieron los alumnos se vieron en el exámen público, que se celebró el dia 10 de Agosto de este año. Se observará en este curso todas las prevenciones y método que se practicaron en el anterior, concediéndose tambien premios y certificaciones á los beneméritos.

El Mercurio de España de 31 de Octubre, núm. 20, se hallará en el despacho de la Imprenta Real; en el Real Sitio de S. Lorenzo en la tienda del Rubio, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro. Contiene el edicto del Emperador de Alemania manifestando á sus súbditos su conducta con la Francia, y pidiendo ciertas porciones de trigo y de avena: nota del Enviado Frances en Ratisbona dando cuenta á la Dieta de que entrarían exércitos Franceses en Alemania: disposiciones militares del Rey de Prusia: carta del Emperador Napoleon al Pensionario Bátavo manifestándole que no tiene descuidada la defensa de la Holanda: oficio del Gobierno Helvético desmintiendo el que la Suiza se incorporaria á un Imperio vecino: disposiciones para la guerra en Italia: manifiesto leído en el Senado sobre la conducta recíproca entre la Francia y la Austria desde la paz de Luneville, y los oficios anunciados en este manifiesto: varios decretos para juntar gentes para la guerra y para reorganizar la guardia nacional: discurso del Emperador pronunciado en el Senado, y proclama á los exércitos &c. De España, circular del Consejo de Castilla declarando que está prohibido el hacer cementerios los particulares y las Comunidades &c.
